
Ata 05/2024. Aos onze dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e quatro, 

reuniram-se, na sala de reuniões do quarto andar da Prefeitura Municipal de 

Medianeira, os membros do Conselho Municipal de Assistência Social, para 

reunião ordinária. A Presidente, senhora Viviane Cristine Bonfim Birão, deu as 

boas-vindas aos presentes, e iniciou a reunião, passando a palavra à senhora 

Joyce Chies Bilski para tratar sobre a pauta da Instância de Controle Social do 

Programa Bolsa Família. Em relação aos Atendimentos do CadÚnico nos 

meses de Abril e Maio/2024, a Sra. Joyce informou que no mês de Abril houve 

45 novas inclusões no CadÚnico, 25 transferências, 210 atualizações e 07 

exclusões de cadastros familiares. Dentre os novos cadastros e as 

transferências, 21 foram para acesso ao Programa Bolsa Família, 09 para 

Benefício de Prestação Continuada, 10 para o Programa Leite das Crianças e 

18 para tarifas sociais de água e energia elétrica. No mês de Maio, foram 26 

novos cadastros, 17 transferências, 178 atualizações e 04 exclusões de 

cadastros, sendo que, dentre os novos cadastros e as transferências, 16 foram 

para o Programa Bolsa Família, 05 para o Benefício de Prestação Continuada, 

05 para o Programa Leite das Crianças e 10 para tarifas sociais de água e 

energia elétrica. No que tange aos Benefícios Programa Bolsa Família, em Abril 

houveram 35 novas liberações, totalizando 1.074 famílias beneficiárias, e no 

mês de Maio, foram 54 novas liberações, totalizando 1.090 famílias 

beneficiárias, sendo que, destas, 153 ainda possuem empréstimo consignado. 

Joyce apresentou a relação de Manutenção de Benefícios, contendo: 50 

bloqueios, sendo que, desses, 30 são decorrentes da falta de 

acompanhamento na Saúde, 30 desbloqueios e 06 reversões de 

cancelamento, que foi aprovada pela plenária. Joyce informou que foram 

retomadas as reuniões do Bolsa Família, com o objetivo de informar sobre os 

direitos e obrigações das famílias beneficiárias. Referente às Visitas 

CadÚnico/Programa Bolsa Família, em Abril foram realizadas 11 visitas de 

Averiguação Cadastral, sendo identificado que 03 famílias precisam regularizar 

o Cadastro, 2 mudaram de endereço e 06 estavam regular, e 17 visitas em 

razão do Programa Bolsa Família, sendo que 09 famílias se enquadram nos 

critérios do Programa, 05 não enquadram e 03 não foram localizadas no 

endereço informado no cadastro. No mês de Maio/2024 foram realizadas 03 

visitas de Averiguação Cadastral, estando todas regulares, e 08 visitas devido 

ao Programa Bolsa Família, das quais 07 famílias se enquadram nos critérios 

e 01 não se enquadra. Joyce repassou sobre o Informe Cadastro Único nº 39 - 

03/04/2024, que trata da nova funcionalidade do Aplicativo do Cadastro Único, 

sendo possível excluir membro da família com indicativo de falecimento, 

através do aplicativo ou site. Apresentou também o Informe Cadastro Único nº 

43 - 23/05/2024, que apresenta as novas integrações de dados de sistemas 

como o Prontuário SUS, Prontuário SUAS, Sistema Presença, entre outros, 



com o Cadastro Único, captando dados como, por exemplo, se há situação de 

risco associado à violação de direitos ou insegurança alimentar. Informou sobre 

o recebimento do Ofício nº 84/2024/MDS/SE-RFBC, que divulga a Rede 

Federal de Fiscalização do Cadastro Único e Programa Bolsa Família. Após, 

apresentou mais informações sobre o Programa Pé-de-Meia, com o Informativo 

nº 001/2024 - SEED/SEDEF, explicando de que forma o estudante pode 

acessar através do Aplicativo Jornada do Estudante, para verificar se tem 

direito, e pode consultar o recebimento por meio do Aplicativo Caixa TEM. Na 

Palavra Livre, não houve mais assuntos a tratar. A Presidente agradeceu a 

presença de Joyce, e deu seguimento à reunião do CMAS, passando a palavra 

para a Srta. Maria Jaqueline, para apresentar as pautas referentes à Comissão 

de Documentação e Registro. Relatou que a Comissão analisou a Resolução 

que disporá sobre os parâmetros para inscrição das entidades de assistência 

social, bem como, aquelas que ofertam serviços, programas, projetos e 

benefícios socioassistenciais, junto ao CMAS, e a aprovação da documentação 

das unidades governamentais. Explicou que a minuta foi elaborada inicialmente 

com o auxílio da empresa de assessoria, com base nas normativas vigentes, e 

a Comissão sugeriu alguns ajustes, aprovando para encaminhamento à 

plenária. Maria Jaqueline destacou alguns aspectos sobre a resolução, como 

os critérios para receber inscrição no CMAS, a relação de documentos 

necessários, e os procedimentos e prazos que serão seguidos pela comissão 

e pelo Conselho. Ficou acordado em plenária que a resolução será 

encaminhada no grupo do WhatsApp para leitura na íntegra, e publicada 

posteriormente. Em relação às inscrições das entidades não governamentais, 

Maria Jaqueline informou que a Comissão se reuniu nos dias 11 e 15 de abril, 

e 27 de maio para analisar os requerimentos e planos de ação da Associação 

Medianeirense de Atendimento Especializado, Reabilitação e Assistência à 

Criança e ao Adolescente – AMOA, para o Serviço de Proteção Social Especial 

para Pessoas com Deficiência, Idosas e suas Famílias, Fundação Jandira 

Áurea Zilio, que oferta o Serviço de Acolhimento Institucional para Pessoas 

Idosas, e Associação Medianeirense dos Deficientes Físicos – AMEDEF, sendo 

que esta última solicitou inscrição de um novo serviço, o Serviço de Proteção 

Social Básica no Domicílio para Pessoas com Deficiência e Idosas, e 

apresentou os apontamentos da Comissão, os quais foram atendidos pelas 

entidades, encaminhando-se, para aprovação, a renovação das inscrições da 

AMOA e da Fundação Jandira Áurea Zilio, bem como, a concessão de inscrição 

para o novo serviço da AMEDEF, sendo aprovado por unanimidade da plenária. 

Em seguida, reordenou-se a pauta, passando para a leitura do Ofício nº 

12/2024 da Associação Medianeirense dos Deficientes Físicos – AMEDEF, que 

trata do afastamento do conselheiro Flávio Gedoz, devido ao período eleitoral, 

sendo indicado o Sr. Eliseu Portela como representante substituto. Foi 



apresentado também o Ofício Circular nº 011/2024 do Conselho Estadual de 

Assistência Social – CEAS/PR informando sobre o Apoio Técnico – Inscrição e 

Fiscalização das Organizações da Sociedade Civil/Entidades na rede SUAS e 

CNEAS, que ocorrerá no dia 19 de junho. Prosseguindo, passou-se para a 

Alteração dos itens da Programação nº 411580420210003 (Associação 

Medianeirense dos Deficientes Físicos – AMEDEF), aprovada pela Resolução 

nº 44/2021, sendo informado que a entidade solicitou a alteração da planilha 

de itens, pois o recurso foi recebido apenas em maio desse ano, porém, como 

seria utilizado para comprar equipamentos e materiais permanentes para a 

nova sede, a entidade precisou realizar a aquisição com outros recursos, sendo 

relatado os itens a serem excluídos e os incluídos. Com a alteração, restará 

saldo de aproximadamente R$ 40.000,00, sendo autorizado pela entidade o 

repasse do saldo remanescente para outra unidade beneficiária, sendo 

sugerido pelo órgão gestor a inclusão do Serviço de Acolhimento em Família 

Acolhedora, visando a aquisição de um veículo com contrapartida do município 

com recursos livres. Além disso, foi informado que do valor destinado à 

entidade AMEDEF através da Programação nº 411580420220005, restou saldo 

de aproximadamente R$ 39.000,00 após a compra do veículo, sendo 

autorizado pela entidade que o valor será revertido à outra unidade beneficiária, 

sugerindo-se o Centro de Referência Especializado de Assistência Social – 

CREAS, para aquisição de equipamentos e materiais permanentes. Christiane 

também trouxe à pauta sobre a alteração da planilha de itens da Programação 

nº 411580420220004, em favor do Centro de Referência de Assistência Social 

– CRAS, informando que parte dos bens foram adquiridos na licitação, porém, 

avaliou-se a necessidade de alteração da planilha, para adquirir itens 

compatíveis com as demandas atuais da unidade. As alterações de planilhas 

de itens e as inclusões de unidades beneficiárias foram aprovadas por 

unanimidade da plenária. Em seguida, passou-se ao Ofício nº 146/2024 da 

Entidade Filantrópica O Bom Samaritano, apresentado pelo Diretor das 

Entidade, Sr. Michael Stiehl, que informa que a entidade solicita indenização 

para município de Medianeira, referente ao período de execução do Serviço de 

Acolhimento Institucional, na modalidade Casa de Passagem, através de 

contrato, afirmando não haver reserva de recursos para verbas rescisórias dos 

funcionários, referente ao período entre 01 de maio de 2018 a 07 de março de 

2024. Sra. Christiane informou que esta solicitação deve ser feita diretamente 

à Secretaria de Assistência Social para dar os encaminhamentos necessários. 

No ponto de pauta sobre o Serviço de Acolhimento Institucional para Crianças 

e Adolescentes, na modalidade Casa Lar, a Sra. Viviane relatou que foi aberta 

a segunda unidade de Casa Lar, conforme a recomendação dos conselhos, 

havendo o aumento do repasse para R$ 75.000,00. Sra. Christiane explicou 

que a segunda unidade deveria ser através de Termo de Colaboração, porém, 



se recebeu negativa da entidade, justificando dificuldades na execução pela Lei 

nº 13.019/2014 e afirmando que abririam a segunda unidade se fosse pela 

licitação. O Termo de Colaboração nº 001/2023 foi finalizado, e será assinado 

novo contrato por Dispensa de Licitação, em caráter de urgência, para 

manutenção da primeira unidade. Após seis meses, deverá passar por licitação 

ou edital de chamamento para formalizar Termo de Colaboração. Sra. Viviane 

informou que, atualmente, há 14 crianças e adolescentes acolhidos, divididos 

entre as duas casas de acordo com a complexidade, destes, 3 estão fora da 

casa, e relatou que também houve a mudança de endereço do escritório para 

comportar as duas equipes técnicas. Mencionou que a Casa Lar foi 

contemplada por uma parceria com a Lar para reparos na casa e 

equipamentos. Na palavra livre, a Secretária Executiva, Sra. Cheile, repassou 

sobre a situação das parcerias através de emendas parlamentares, sendo que 

houve a finalização da parceria com a Casa de Passagem, a parceria com a 

Casa Lar finalizará em dezembro e a parceria com a Semear finalizará em julho. 

Informou o recebimento da Nota Orientativa do Conselho Estadual de 

Assistência Social – CEAS/PR, a respeito da inscrição de comunidades 

terapêuticas no CMAS, sendo que pode ser inscrita somente quando houver 

oferta de assistência social. Também relatou que o IAG, entidade que realiza a 

gestão da UPA desde 2022, pediu inscrição no CMAS, sendo respondido com 

o encaminhamento das normativas da assistência social e solicitando o 

comprovante de inscrição no CMAS de Londrina, sede da entidade. Sra. 

Christiane informou que foi recebido o recurso da programação de emenda 

parlamentar destinada à aquisição de veículos para a Entidade Filantrópica O 

Bom Samaritano, além do recurso destinado às entidades AMESFI e AMEDEF, 

referente às emendas aprovadas em 2021, como informado anteriormente. Sra. 

Cheile informou que no dia 11 de junho, no período da tarde, será realizado um 

evento promovido pelo Conselho Municipal dos Direitos da Pessoa Idosa – 

CMDPI, no CCI, em alusão ao Dia Mundial de Conscientização da Violência 

contra a Pessoa Idosa. Sem mais a constar, encerrou-se a reunião e eu, Edite 

Helena David, encerro a presente ata que será assinada por mim e pelos 

demais presentes, conforme lista de presença em anexo.  

 

 






